



マスコットキャラクター
「たねっこ」

種まき通信



第59号
2024.4

編集・発行：田根地区・地域づくり協議会
〒526-0273 長浜市高畑町316-1 TEL74-1450



慶應大学生による昨年のプログラミング教室

昨年引き続き、市民協働事業に応募しました。
この事業は、「公益的・社会貢献的な事業で、市民と行政が連携・協力して取り組むことで、効果が期待できるもの」と位置づけられています。
昨年度は、田根小の児童を対象に「出前授業・みらいのたねプロジェクト」として実施しました。

令和六年度 市民協働事業
“中一ギャップ”をなくそう

今年度も同様の取り組みを行う予定ですが、大きく違うのは、田根小の子どもたちだけでなく、湯田小や浅井小の子どもたちにも声を掛けるということです。
なぜ他校にまで声をかけるかというと、“中一ギャップ”を少しでも軽減したいからです。
“中一ギャップ”とは、文科省の資料によりますと、
「小学校から中学校へ進学するときの様々な環境変化に伴って不登校などが増えること」をいうそうです。
文科省の資料に出てくるくらいですから全国的な社会課題だと言えますが、田根小にとってはより深刻です。
田根小の子どもたちは、児童数五十名ほどの小規模校から四百名近い浅井中に進学するからです。この大きな中一ギャップを少しでも小さくできないかというのが今回の取り組みです。
こうしたきっかけは、早稲田



ポーランドの大学教授による昨年の音楽教室

大学の学生からの提案です。
昨年の夏、早稲田の学生十五人が三つのグループに分かれて、田根でワークショップをしてくれました。その一つのグループが、「中一ギャップ」という課題について現地調査やヒアリングを行い、その解決策を報告会で提案してくれました。
報告会には市長も参加されていて、学生たちは「中一ギャップをなくす取り組みを！」などと市長に提案しましたが、これは市ではなく、地域が主体的に取り組むことではないかと感じて、今回、市民協働事業に応募しました。

取り組む内容は、昨年と同じように「大学生による学習会」や「アーティストによる文化・芸術体験」「交流会」ですが、大きく異なるのは、この中に湯田小や浅井小の子どもたちが加わるということです。

中1ギャップを少しでも和らげるために、進学する前から他校の友だちをつくろうというのが今回の目的です。

こうした取り組みは以前にもありました。「仲良し民宿」です。当時、旧浅井町には五つの小学校があり、各学区の五年生を自宅に宿泊させ、友だちづくりをしました。

今回と同じ趣旨でその効果は大きかったのですが、自宅に宿泊させることが各家庭の負担になり、残念ながらなくなりました。そんな過去の経緯も参考にしながら、無理のない形で実施したいと思います。

具体的には、夏休み期間中に田根小で学習会や文化・芸術体験をします。他校への説明はこれからなので、何人が参加してくれるかわかりませんが、仲のいい友だちづくりができることを願っています。

令和六年度 新自治会長

令和六年度の新しい自治会長さんが決まりました。
一年間、大変お世話になりました。
ですが、よろしくお願いします。

- ・ 高畑町 松浦 充 様
- ・ 力丸町 西田 静夫 様
- ・ 野田町 北村 浩和 様
- ・ 木尾町 綾木 三郎 様
- ・ 上野町 宮川 左衛門 様 (会計)
- ・ 小室町 宮島 隆章 様 (副会長)
- ・ 黒部町 浅田 淳 様 (会長)
- ・ 谷口町 山本 晃生 様
- ・ 北野町 西池 義隆 様
- ・ 池奥町 川西 章則 様
- ・ 瓜生町 水本 幸男 様
- ・ 田川町 長谷川 正成 様
- ・ 須賀谷町 那須 尚紀 様

シニアミュージカル 始めてみませんか！



を投じることができるとはなにかと期待しています。
田根まちセンでは毎月第一、第三木曜日の10時から12時まで新規に開校されます。
入校条件は「50歳以上の演劇未経験者」、受講料は月額五千五百円です。
ぜひ、ご参加ください。

種まき通信第五七号(二月)にも掲載しましたが、四月四日からシニアミュージカル専科が開校します。
主宰されるのは大阪市に拠点を置くNPO法人発起塾です。
近年、高齢化や定年延長などによって、文化・芸術活動をされる人が減っている現状に一石



田根まちセンからのお知らせ

2024
4月

令和6年度「タネまき祭り」5月26日(日)に開催 9~12時ごろ(予定)

内容(予定)

- 文化芸術作品の発表
- 人権のつどい
- おさがりマルシェ
- お楽しみ抽選会
- キテハマルシェと共催
10~16時。ワークショップ、
おいしいものなどがもりだくさん。

くわしい内容は
5月号にて

お問い合わせは
お気軽にどうぞ

募集します

【メ切↓】

- 展示等の作品【4月末日頃】
- 各種団体等の事業【4月末日頃】
- 「おさがりマルシェ」の品物【5月12日】
 - ・浅井中の体操服・カッパ
 - ・田根小の体操服・制服・カッパ、
長靴、スキーウェア
- 当日のスタッフ【5月初め】



子ども会役員様へ

安全会申し込みをされた単位子ども会(各自治会子ども会)の行事で、変更や追加などがあれば必ず前もってまちセンまでご連絡ください。

今年度もよろしくおねがいします。

子ども学び座のようす(2~3月)



「おやつをつくろう」(2月24日実施)
小学生3人がむしパン作りに**挑戦**。1人1個のボウルを使って自分の分を作りました。後かたづけもきちんとできました。

「子ども囲碁将棋教室」(3月9日実施)

令和5年度は年間で5回開催しました。五目並べ、囲碁、将棋、どうぶつしょうぎなどをしました。参加人数が少ないので小学生以外のかたもよかったらのぞいてみてください。次回開催日は5月以降です。期日はお問い合わせください。

「モルックをやってみよう」(3月9日実施)

モルックとは、床にならべた数字の書いてある木をたおして点数を競うスポーツです。50点ちょうどになれば勝ちです。慣れてきたら独自ルールに変更して楽しみました。

(モルックはまちセンにありますのでお使いいただけます。詳しくはお尋ねください)



田根地区・地域づくり協議会からの今年の年賀状をお持ちで、景品交換の番号確認がまだのかたへ



当たっているかもしれません。お手元にありますらご確認を。景品交換は7月17日までです。

当選番号…38(下2桁)
0、2、3、5(下1桁)

R6年 4月 休館日						
日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

赤色が
休館日です

田根まちづくりセンター

開館時間: 8時30分~17時15分

(夜間使用がある日は夜間もスタッフ在中)

休館日: 月曜、第1・3日曜、祝日、年末年始

〒526-0273 長浜市高畑町316-1

TEL 0749-74-1450

FAX 0749-74-1445

✉ tane-machisen@zc.ztv.ne.jp

堀田雅史の活動報告

気軽に声掛けてください！

● 思い出の写真とともに、2年間を振り返ります！



11月に大学生と一緒に見た琵琶湖の夕日です



8月に多くの大学生が来訪し、地域住民・地域の企業さんと交流会を行いました。

2月の末をもちまして、2年目の任期を終えることが出来ました。多くの方にお世話になり、ありがとうございました。2年間を振り返ってみると、嬉しいこともたくさんありました。

まずは、多くの大学生が田根地区に来てくれたことです。昨年までは学校からの交通費補助のあるプログラムが終了すると、なかなか来るのがなかったのですが、今年はプライベートで来てくれる学生が少しずつ増えてきました。わざわざ高い交通費を出して、田根まで来てくれる若者が増えてきたのはとても嬉しく感じます。次はこの学生たちが、どのように地域に入りどのように地域貢献するのか、そのところをマネジメントしていきたいと思っています。

もう1つは、田根地区の小学生や中高生、大学生たちに私の存在を覚えてもらったことです。うちに遊びに来てくれたり、まちで会ったら声を掛けてくれたりしました。地元若者が元気だと嬉しいですね。私も気持ちだけは若者のつもりで、これからも頑張っていきたいと思っています。

最後に1つ挙げるとすると、大学生たちと地域の方々の交流が増えたことです。学生たちからも「地域の方にインタビューしたい」「一緒に食事したい」などリクエストが増えてきたと感じます。慶應大学の方から「おかえり」と言ってもらったと嬉しそうに報告をくれたこともあります。少しずつではありますが、大学生が地域に溶け込んできた実感が出てきました。

これからも大学生の活動をサポートしながら、地域×大学生という形を作り上げていきたいと思っています！

編集後記

早いもので2年目が終了しました。内外問わず、色々な方と交流することが出来て充実した2年間でした。この原稿は3月に書いておりますが、まだまだ朝晩が寒くて正直つらいです。ストーブとエアコンが手放せません(涙) プライベートでも、空いている時間に観光に行く時間も増やしました。関東とは街並みも違い、ドライブしているだけでも新鮮な感じがします。友達や前職の同僚も来てくれることも増えたので、一緒に滋賀ライフを楽しんでいきたいと思っています！

任期はあと1年ですが、引き続き、よろしくお願ひ致します。

プロフィール

堀田 雅史 ほったまさし

1986年、埼玉県桶川市で生まれ、群馬県東吾妻町で育ちました。趣味は、サッカーとフットサルです！

